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黑暴拉布擾安定

葉振南在香港土生士長，與港人一同
跨過無數難關逆境，以香港為家。

他指香港一直是和平理性的城市，但去年
的「黑暴」把香港一夜間變成自己最陌生
的城市，形容「發夢都想不到」。「修例
風波」更反映出本港教育被「政治化」，
葉振南表示青少年因不了解國家歷史及發
展，受到錯誤引導，以致叫喊「港獨」口
號，主張分離主義，甚至暴力違法，直感
痛心無奈。
除了「黑暴」事件擾亂本港民生，葉振南

指責反對派無休止地在立法會「拉布」，
不但令多個民生基建工程受到阻撓，更重
挫基層「飯碗」，生活百上加斤。「最難
過看見基層手停口停，生計都成問題。」
葉振南有感而發，他指反對派經常將民生
議題變得過分「政治化」，又經常捏造中
央剝奪本港自由。香港回歸23年，葉振南
指出本港依然是高度自治，繁榮自由，在
國家支持下，2003年起開放「自由行」，
推動本港經濟，惠及各個行業，一切有目
共睹。立法會如能如期選舉，他希望新一

屆立法會議員能一心為港，以香港的前途
和發展為目標，關切基層。

助青少年認識祖國
自1999年起，葉振南熱心參與公共及社
會事務，一直關注青少年發展，鼓勵青少
年開拓視野，探索世界。身為中區少年警
訊名譽會長，葉振南每年都身體力行帶領
香港青少年踏足祖國，了解國家發展。他
曾挈攜港青踏訪上海、杭州、烏鎮考察交
流，更帶青少年衝出世界，向各地宣揚本
港文化。為了讓青少年感受自己家鄉的風
土民情，作為廣東省汕頭市政協委員，葉
振南多次鋪路搭橋，為香港青少年舉辦中
山、潮汕交流團，促進兩地學生文化交
流。葉振南認為香港青少年並非一開始就
萌生反中央、反政府的心態，有部分青少
年因為接收誤導失實的國家資訊，又未親
身踏訪祖國，自然容易被誤導。
葉振南表示交流團具強烈的教育意

義，感恩令不少青少年大開眼界，他們
讚嘆現時內地的城市規劃、交通配套、
創新科技及國家面貌，更興起對國家的
仰慕之情。在訪問中，葉振南多次強調

兩地交流，他建議政府未來舉辦更多內
地交流團，透過不同媒體和渠道宣傳和
推廣計劃，促使兩地人才交流融合，為
青少年提供另一新出路，助他們發展潛
能。他鼓勵香港青少年要深入學習國家

歷史、放眼世界及擁抱國家，更要明白
到愛國是世界主流的價值觀。

勉勵大眾同心跨越難關
葉振南經常以自身經歷勉勵港人，直言

必須不斷求變，才能創出新明天。葉振南
於1997年接管家族生意時，遇上亞洲金融
風暴，其後業務又受「沙士」衝擊，至今
又面對新冠疫情所帶來的挑戰。葉振南見
證本港高低起伏，他坦言面對困境時，必
須要樂觀面對，不屈不撓，迎難而上。在
新冠疫情的影響下，他希望政府體恤民
情，提供更多支援以幫助基層人士。他堅
毅地說，只要齊心對抗疫情，一同跨過難
關，香港經濟會慢慢恢復，並將迎接另一
新明天。

■廣東省汕頭市政協委員、香港
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■葉振南經常挈攜港青踏足祖國，了解國家發展。

馬恩國祖籍廣東省海豐縣，出身望
族，曾祖父為清朝武秀才，祖父馬

日新為炭筆畫大師，父親是著名愛國油畫
家馬家寶，祖父輩都是知名畫壇巨匠。他
曾到澳洲留學居住二十多年，是澳洲唯一
執業華人大律師；馬恩國自10年前回流香
港後，於2013年起擔任山西省政協委員，
他希望運用本身的專業知識發揮政協作
用，為山西帶來一些國際經驗。

打造旅遊經濟新引擎
「山西深厚的文化和歷史涵養是一種資

本，竹葉青、陳醋、五台山等，當地碰
見一塊石頭都可能是一兩千年的文物，
可是身在海外的華人見不到這些東西。
五台山山上的佛教文化、精美的古代建
築，都擁有上千年的歷史，特別吸引包
括我們這些身在海外的人的心，當每次
回來看到祖國內地擁有這樣文化久遠的
文物，自然對國家的感情就更濃更
重。」
連續兩屆擔任省政協委員的馬恩國，

每逢在山西省召開兩會期間，都竭力發
揮影響力協助當地提升宣傳，認為保護
好文物是山西旅遊走向世界的一個重要
前提，希望「山西印象」能植入全球華
人的心中，成為他們的話題。
「在資源豐富、風光無限的條件下，

山西和澳洲是相通的。然而，山西缺乏
國際宣傳，令海外能了解到的信息太
少。所以我們通過全球華人圈，把山西
優勢向世界傳揚。」
然而，馬恩國留意到，省政府每年的

工作報告雖然都強調要鼓勵社會資本投
入文化領域，大力推進文化產業園建
設，但可惜長期缺乏旅遊措施，更無國
內旅遊和國際旅遊的遠景規劃，推動政
策配套亦顯得十分不足和貧乏。

「單單靠資源和重工業，是
不能建成全面富強的山西的，
當地政府沒有實質性政策鼓勵
說明，文化產業建設如何落實
亦沒有明確方案，更沒有說明
政策如何結合旅遊推廣，彷如
『蜻蜓點水』表述旅遊領域，
想要『三晉文化走向世界』最
終只會淪為空談口號。」
在馬恩國看來，當地政策未

能有效施展，甚至出現「塌方
式腐敗」，主要原因是地方政
府官員思想太閉塞，造成地方
保護主義，這與政治生態出現
問題有關， 其中原因值得深
究。他分析指，自從中央全面
實施依法治國以來，主要以有
病治病、無病防禦為基礎。
「雖然中央在反腐制度已經做得很

好，但是在治病之前，應該再考慮如何
防病；我建議可以採用高薪養廉的方
式，提高在崗公務員的工資待遇，藉此
使公務員在物質生活得到保障，自然可
以提高抗腐的免疫力。」
馬恩國坦言，隱惡揚善、隱瞞事實是

官場上常見的一種腐敗，他認為，眼下
山西最為迫切，是配合中央淨化政治生
態，實現弊革風清，重塑山西形象，促
進富民附省，因此多年來，他向省政府
提出一些切實的解決建議和方法，以當
地煤礦為例，一直呈現多、小、散、亂
的格局，加上欠缺有效管理，當地人見
有煤即採，安全意識薄弱，要想長遠解
決煤礦問題，或者需要從源頭上去改
變。
「建議由省政府牽頭成立一個獨立委

員會，並由省領導直接管理煤礦企業，
引進資金和提升生產技術，以統籌全省

煤礦企業運作，這需要幾代人不斷的努
力，幫助山西建立完善專業的管理制
度，從而減少煤礦事故。」

增強國家身份認同
提到去年6 月以來，香港受到社會運動

衝擊，市民生活大受影響，身兼香港法學
交流基金會主席馬恩國表示，在香港國安
法出台前後，他與基金會成員已積極舉辦
座談會，共同講解學習香港國安法細節，
旨在向香港特區政府提出意見，及讓更多
市民早日知法而守法。
馬恩國指，國家安全的危機在香港越

來越大，香港必須要有國家安全法律。
他稱，從2014年的「佔中」到2019年的
「修例風波」，「顏色革命」的力量、
規模，以至外國勢力、經濟來源、暴力
程度都日趨增強。在此前提下，中央為
國家安全立法是能力和決心的表現，值
得支持。
他認為，港人支持國安法是一種身份

認同感，應為祖國深厚的文化底蘊而驕
傲，一定要把國家安全守護好。對於日
前反對派發動所謂「立法會初選」及公
然發起「眾籌」助選，馬恩國直指，
「初選」的目的顯然是為了操控選舉，
而眾籌應付選舉有可能觸犯香港國安
法。他指，根據香港國安法第29條，與
外國或者境外機構、組織、人員串謀實
施，或者直接或者間接接受外國或者境
外機構、組織、人員的指使、控制、資
助或者其他形式的支援，對香港特別行
政區選舉進行操控、破壞並可能造成嚴
重後果，均屬犯罪行為。
「香港國安法發揮愛國愛港精神，具

有增強國家觀念與身份認同的作用。特
質是預防性刑法多於懲戒式刑法。由於
恐怖活動多為隱性和不透明，很多都是
秘密進行，與一般罪行不同，所以香港
國安法要防患於未然。香港國安法已為
香港社會帶來重大正面影響，對經濟和
民生也起到提振作用。」
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■本年7月，馬恩國出席香港法學交流基金會舉辦之香港國安法法律論壇。
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■本年1月，全國人大香港基
本法委員會副主任譚惠珠到訪
香港法學交流基金會。

■香港廣東社團總會首長率團到內
地學習，促進國情研習交流。

■葉振南定期出席少年警訊活動，以自身經歷勉勵青少
年。


